



# Legisladores de la 4T defienden la estrategia de seguridad de la Federación

ANDREA BECERRIL  
Y GEORGINA SALDIERNA

Senadores y diputados de la 4T defendieron la estrategia de seguridad puesta en marcha por la presidenta Claudia Sheinbaum, frente a las críticas de la oposición sobre el robo de hidrocarburos, que, sostuvieron, no se ha podido frenar.

Durante la sesión de ayer de la Comisión Permanente, priístas demandaron que el gobierno federal efectúe una investigación profunda sobre el reciente decomiso de 15 millones de litros de combustible robado a Pemex, ya que puede haber colusión entre personal de esa empresa y funcionarios de aduanas.

Simey Olvera, senadora de Morena, respondió que el robo de combustible no ha desaparecido, pero se ha logrado contener de manera importante. Agregó que investigaciones sobre ese aseguramiento en Coahuila apuntan a operaciones sofisticadas de la red de *huachicol*, que involucran al menos a cuatro empresas estadounidenses y mexicanas.

“¿Dónde estaba la Guardia Nacional, que no vio más de 100 carros tanques moviéndose por

el país”, preguntó la senadora del PAN Mayuli Latifa Simón, quien reconoció que de octubre de 2024 a julio de este año (es decir, en lo que va del sexenio) se recuperaron casi 70 millones de litros de hidrocarburo, pero insistió en que el ex presidente López Obrador sostuvo que se había acabado ya con el *huachicol*.

Una crítica similar formuló el coordinador del PRI, Manuel Añorve, quien insistió además en que se avanza en la militarización del país, ya que ni el Ejército ni la Marina han regresado a sus cuarteles y desmarcó al gobierno de Coahuila de la responsabilidad de detectar el traslado de los millones de litros de combustible. La vigilancia, dijo, se da en las aduanas, que están en manos de la Sedena.

Ricardo Mejía Berdeja, diputado del PT, hizo notar que fue el PRI en San Lázaro el que impulsó en el sexenio pasado la reforma constitucional para que las fuerzas armadas pudieran participar en tareas de seguridad pública hasta 2028.

Quienes hoy critican la estrategia de seguridad “son los mismos que entregaron las instituciones del país al crimen organizado”, agregó la senadora morenista Andrea Chávez.